

## PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre, en Murcia.

9 rs. mes y 23 trimestre fuera. Con figurin 3 rs. mas el trimestre.

Los pagos son adelantados. Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

# LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO POLITICO,

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NUM. 5.

EDICION DE LA TARDE.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, RICHELIEU, 97.

## LA PAZ DE MURCIA.

Una persona autorizada escribe de Bayona que el 17 salian de aquella ciudad por el ferro carril 20 millones de reales en metálico, que envian los Sres. de Rotschild y otros banqueros de Paris, al Banco de España, con objeto de que este pueda cambiar mas fácilmente sus billetes.

Se está preparando ya un nuevo concierto que debe tener lugar próximamente en el salón del casino: tenemos fundadas esperanzas de que será muy brillante.

En Villanueva de Castellon, la noche del 14 al 15 del actual fueron cortados 1.400 olmos de la propiedad del notario de aquella población D. Antonio Ballester y Soler. El juzgado competente entiende ya en el asunto.

El día 4 del próximo mes empezarán las elecciones de los individuos que han de componer el ayuntamiento de Albacete.

Mañana lenea saldrá del puerto de Cartagena con destino á Oran el intrépido San Salvador, laud de muy buenas condiciones; el que admite cargo y pasajeros á precios convencionales.

Leemos en «El Telégrafo» de Barcelona:

«Anoche el M. I. señor corregidor de esta ciudad reunió á todos los señores alcaldes de barrio, al objeto de encargales muy especialmente que cuidaran de la limpieza de sus barrios respectivos.»

¿Y en Murcia, cuándo se harán cumplir los arts. 223 y siguientes del bando de buen gobierno?

En Valencia va á publicarse otro nuevo periódico callejero, el cual tendrá color político y se titulará «Don Cirilo.»

La crisis que atraviesa el Banco de Cádiz es tan dolorosa que se teme una catástrofe, asegurándose por algunos que ha ocurrido ya.

Dícese que hay graves cuestiones en el seno de la comunión democrática, con motivo de la alian-

za últimamente celebrada entre algunos miembros de este partido y del progresista, y hasta se habla de una nueva protesta contra esta coalición.

Hemos visto con gran disgusto que á la vista de la causa formada al redactor de «La Democracia» D. Javier Ramirez, ha sido este conducido á la presencia del tribunal con esposas en las manos, y no podemos por menos de protestar contra semejante acto, que ha sido lamentado también.

Háblase de ciertos trabajos que median entre los disidentes y los progresistas, á cuyos rumores dan alguna verosimilitud los artículos que estos días publica «Las Novedades» y la circunstancia de haberse celebrado una larga conferencia entre el Sr. Rios Rosas (D. Antonio), y D. Cirilo Alvarez.

Los periódicos democráticos han publicado el siguiente manifiesto:

### «LA FRENA DEMOCRATICA A SUS CORRELIGIONARIOS.

Se ha dicho estos días en documentos autorizados, que el partido democrático se comprometió, en recientes sucesos, á plegar su bandera y subordina-la á otra bandera distinta. Esto no es cierto, el partido democrático está siempre dispuesto á defender la libertad, siempre perseverante en su conducta, siempre en el sitio que le corresponde, auxiliando resueltamente todo trabajo, cuyo fin sea mejorar nuestras instituciones y atraer nuevas reformas á un país tan necesitado de ellas; pero por nada ni por nadie plegará su bandera, donde están escritos los únicos principios que pueden salvarnos del caos á que nos han arrastrado tantos años de errores políticos y económicos y de serviles complacencias en momentos supremos con la reacción, que, arrogante unas veces, taimada é hipócrita otras, se ha propuesto cuando nos cree débiles destruirnos, y cuando fuertes engañarnos. El partido democrático, pues, tiene tan fija su conducta como son fijos sus principios, y por nada ni por nadie plegará su bandera. Sépase, pues, que el partido democrático no autorizó á nadie, absolutamente á nadie, para someterle á ningun otro partido. Por lo demás, la democracia proclama

ahora, como proclamó hace tiempo, pero sin confusiones de personas ni abdicaciones de principios, esta fórmula salvadora: «Union entre todos los oprimidos para lograr la ruina de todos los opresores.»

Habla un periódico de una proposición que presentará la minoría moderada en una de las primeras sesiones de la Cámara popular, declarando que esta, atendidas las circunstancias, verá con gusto cuantas medidas se encaminen á proteger eficazmente los intereses morales y materiales de la patria.

El gobierno francés parece que ha dado órdenes para internar en el imperio á todos los emigrados españoles que intentaran acercarse á la frontera española.

Por el ministerio de Hacienda se ha encargado á los gobernadores de provincia la insercion, en dos ejemplares consecutivos de los respectivos «Boletines oficiales», del anuncio publicado en la «Gaceta» de H del corriente por la comision especial arancelaria, fijando los dias en que ha de tener lugar la informacion oral sobre la supresion del derecho diferencial de bandera, y sobre el carbon de piedra y el coke, los hierros fundidos y en barras, y las manufacturas de algodón y sus mezclas.

Ha sido objeto de grandes elogios y sigue siéndolo el telegrafo náutico ó idioma universal marítimo para que los buques de todas las naciones puedan hablarse y entenderse entre si en la mar, y que ha sido presentado al emperador por la comision anglo francesa que se formó.

Esta lengua marítima, destinada á entazar á los pueblos, bajo el punto de vista de las comunicaciones náuticas, consisten en el empleo de 78.642 combinaciones de dos, tres ó cuatro consonantes, y en el de un banderín de forma y color determinados para figurar cada consonante.

Diez y ocho banderines, representantes de diez y ocho consonantes del alfabeto, bastan, si se les reúne por grupos de dos, tres ó cuatro para obtener este prodigioso número de combinaciones diferentes. Cada combinacion está destinada á representar una idea

## PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios á 36 ctmos. si se publica menos de 3 dias; á 27 si es mas de 3 y no pasa de 12, y á 18 si pasa de 12. A los suscritores se rebaja la tercera parte de dichos precios. Para todo lo que se inserte fuera de la plana de anuncios rigen otros precios.

determinada. Significa una palabra, una frase. Dictionarios especiales encierran la traduccion de estas palabras y de estas frases en todas las lenguas modernas. Basta, pues, con que cada buque lleve una edicion de este diccionario en su lengua nacional para que pueda ponerse al habla con las naves de todas las naciones.

«El periódico ilustrado» ha publicado su número 32 y contiene en él lo que sigue:

Texto: La hora en todos los países del mundo.—Revista de la semana, por Palacio.—Escenas de la vida militar en Méjico, por Belza.—Compiègne.—¡¡¡Abajo las propinas!!! por M. Matoses.—El mar, por A. J. Perchet.—Serénata, por F. M. y Ruiz.—Hojas de un libro, por C. C. y Rodriguez.—Cuadrilla imperial en el baile de las Tullerías.—Una duda, por J. Monreal.—Cantares, por E. G. Ladèvese.—Mi único bien, por J. M. Marin.—La fuga de la escuela.

Láminas: Compiègne.—La hora en todos los países del mundo.—Cuadrilla imperial en el baile de las Tullerías.—La fuga de la escuela.

Ha circulado con profusion una hoja impresa en casa de los señores Gaspar y Roig, en la que estos anuncian á sus correspondientes y al público, que á pesar de haber adquirido con todas las formalidades legales el derecho exclusivo de traducir y publicar en castellano en Francia, España y sus posesiones ultramarinas la última y célebre novela de Victor Hugo, *Los trabajadores de mar*, se habia atrevido á publicar la primera entrega de dicha obra una casa de Barcelona, mientras la de Madrid disponia los trabajos preparatorios para dar á luz la suya, que se distribuirá en la semana próxima. Sabemos que estos editores han acudido á la autoridad pidiendo amparo á sus intereses.

Continúan varios de nuestros colegas insertando noticias contradictorias acerca de la venida á España de S. M. la reina Madre. «La Correspondencia» sigue creyendo que no vendrá.

Dícese que la direccion de Sanidad piensa remitir al Congreso todas las reclamaciones que han formulado diferentes provincias, pidiendo la reforma de la ley de sanidad.

Un diario escribe lo siguiente:

«Háblase entre varias personas autorizadas de una nueva protesta democrática, suscrita por la mayoría de los hombres que componen esta comunión política, en la cual manifestarán de una manera terminante, que ninguno de sus correligionarios ha sido autorizado por el partido para entrar en pactos con los progresistas, y que si alguno lo hubiera hecho, sería por cuenta propia considerándola desde luego al que así hubiera procedido, como espulsado del partido.»

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE «LA PAZ.»

Madrid 21 abril.

«La Correspondencia» niega la adquisición por parte de España de una fragata blindada. El mismo periódico negó al anunciarlo algunos diarios la operación de 20 millones de francos y los trabajos encaminados al establecimiento del Banco nacional, sometiéndole en la actualidad á la aprobación de las Cortes.

Un despacho de París recibido hoy en Madrid anuncia con referencia á noticias de los Estados Unidos, que la *Numancia* y la *Blanca* habían apresado en las aguas de Chile á un buque transporte chileno que conducía 250 soldados de aquella república. Añade que después de las grandes pérdidas que tuvo el enemigo en *Abitao*, los buques que mejor librados se vieron del combate no se han atrevido á abandonar aquel fondeadero, en donde permanecen bloqueados por la *Numancia* y la *Blanca* que no podían entrar en el canal de *Abitao* por haber echado en él á pique el enemigo á algunos buques y haber puesto cadenas que impiden la navegación por aquel punto.

No fué ayer, como dije á V. equivocadamente, sino hoy cuando ha recibido el duque de Tetuan á los comisionados catalanes venidos con objeto de gestionar para que el gobierno auxilie á la compañía de ferro-carriles del Principado. El duque de Tetuan les ha prometido que el gobierno está dispuesto á hacer cuanto el estado del Tesoro permita en favor de dichas compañías, con tanto mas motivo cuanto que los ferro-carriles catalanes son los que menos han gravado al Estado.

También ha recibido hoy el ministro de Hacienda otra comisión venida de Barcelona con objeto de poner en sus manos la espedición que ha firmado cerca de mil seiscientos personas en la capital del Principado felicitando al Sr. Alonso Martínez por el proyecto del Banco nacional.

Los periódicos hablan estos días de negociaciones entabladas entre la fracción disidente que capitanea el Sr. Rios Rosas y algunos hombres importantes del partido progresista que habiendo estado al lado de la Unión liberal durante algun tiempo del primer período de su mando la abandonaron por creer que no seguía una marcha tan liberal como ellos juzgaron conveniente. En efecto las negociaciones son ciertas; ayer mismo tuvo una larga conferencia el Sr. Rios Rosas con D. Cirilo Alvarez, pero no creo que de estas negociaciones nazca ninguna nueva fracción política, ni aun siquiera alianzas que pudieran algun día ser base de una nueva Unión liberal.

Hoy ha fallecido el anciano general señor Ramón Zúñiga del Valle y le reina ha dispuesto que se le hagan las honras fúnebres que corresponden en esta corte

no está en Madrid, es decir con mayor solemnidad.

Hoy se ha verificado con la mayor pompa y solemnidad y con asistencia de los reyes, de comisiones de todas las corporaciones del Estado y de una inmensa concurrencia, el acto de poner la primera piedra para el edificio que destinado á Biblioteca y Museo nacional se vá á construir en el paseo de la Castellana. El tiempo ha favorecido esta solemnidad que ha empezado á las 5 y media de la tarde.

CORTES — SENADO.

En la sesión del Senado de esta tarde ha empezado el debate sobre el proyecto de ley fijando las fuerzas del ejército para el próximo año económico. El señor Corradi consumió el primer turno en contra, siendo el objeto principal de su discurso demostrar que era excesiva la cifra fijada por el Gobierno en ese proyecto de ley, pues las condiciones de nuestro territorio, el estado de nuestra Hacienda y el de la riqueza nacional, no permiten tener en pie de guerra un ejército numeroso.

Después de estudiar la cuestión bajo el punto de vista político y económico, manifestó que si son muchos los que conspiran en el interior para turbar el orden público, de nada sirven 85.000 hombres, y si por el contrario, son pocos, esta fuerza es excesiva. Pasó luego á ocuparse de la parte que el ejército había tomado en muchas insurrecciones militares, dando á entender que un ejército numeroso era germen de disturbios. Con este motivo, dijo que los generales no debían ser hombres políticos, y que si no hubiera habido grados y condecoraciones para los que habían saltado á las ordenanzas, de seguro no habría revoluciones.

El general Córdoba, de la comisión, fué el encargado de contestar al señor Corradi, haciéndole en un breve discurso, en el que se esforzó en demostrar que si no hubiese guerras y hombres que trabajasen para turbar el orden, de seguro podrían plantearse las doctrinas del Sr. Corradi, pero que no siendo así de graciamamente, forzoso es sostener un ejército permanente. Para probar las grandes ventajas de este aseguró que si los Estados Unidos lo hubiesen tenido antes de que estallara la última lucha allí ocurrida, de seguro esta no hubiera sido tan larga y costosa.

Rectificaron ambas oradores y el señor Calonge se levantó á hacer uso de la palabra en contra, asegurando que lejos de estar al lado de Sr. Corradi, él creía que la cifra fijada por el Gobierno era escasa teniendo en cuenta el estado de Europa y la agitación interior de España, ocupándose del militarismo de que habló el Sr. Corradi, defendió con grande ahínco y vehemencia á los militares, quienes dijo, no deben ser unos pájaros, sino gozar de todos los derechos y privilegios que los concede la calidad de españoles, según la constitución. Hemos sembrado, exclamó, la libertad con nuestra sangre y por lo tanto tenemos derecho de gozar de las ventajas de ella. ¿Por qué se nos quiere arrojar de aquí pues? Desgraciadamente es verdad que hemos tomado parte en las rebeliones; pero ¿cómo ha habido alguna insurrección que no haya sido dirigida por hombres civiles? Verdad es que alguno de estos se ha ocultado en la hora del peligro dejando á los militares á que arrostrarán las consecuencias. Estudiando después la cuestión bajo el punto de vista económico sostuvo, como el general Córdoba, que si los Estados Unidos hubiesen tenido organizado un ejército permanente, de seguro no se hubieran visto obligados á gastar sumas enormes para improvisar uno para el sostenimiento de una guerra larga que en el transcurso de pocos años ha consumido una suma mayor que la que hubiera costado á aquella república un ejército permanente durante siglo y medio. A este punto llegaba el orador cuando el presidente creyó oportuno

levantar la sesión. Eran las cuatro y media.

Los únicos ministros que ocupaban el banco azul eran los de la Guerra y Marina.

CONGRESO.

La sesión del Congreso empezó hoy protestando los Sres. Perez de Molina y Casaval contra el acto de haber sido trasladado ayer desde la cárcel á la audiencia el Sr. Ramirez, redactor de «La Democracia» para asistir á una vista de causa que se le sigue, con esposas en las manos y en el carruaje de seguridad destinado á este objeto. A esta protesta se adhirió también poco después el director de «La Patria» Sr. Lopez Guijarro. Como el Sr. Posada está enfermo y por consiguiente no podía asistir á la sesión, el Sr. Alonso Martínez dijo que pondría en conocimiento del Sr. ministro de la Gobernación los deseos de aquellos Sres. diputados y que el gobierno castigaría á sus subordinados que hubieran abusado de sus atribuciones en este asunto, estando ya suspenso de empleo y sueldo el alcaide de la cárcel y sujeto á formación de causa.

El Sr. Perez de Molina volvió á preguntar al ministro de Hacienda si existía y en donde, la sociedad donde se decían depositados los 20 millones como garantía de la creación del Banco nacional. El ministro le contestó que ya lo había dicho ayer.

Se aprobaron varios dictámenes de la comisión de peticiones, hablando solo el Sr. Clarós sobre una del arzobispo de Burgos, pidiendo se dedicasen fondos á la reconstrucción de las iglesias de su diócesis.

Continuó la discusión sobre el proyecto de ley para la minoración de la deuda flotante aprobándose sin debate los artículos 1.º y 2.º.

Contra el 3.º hablaron los Sres. Concha Castañeda y Cuentas, contestando es el Sr. Moreno Lopez y ministro de Hacienda.

Aprobóse el artículo 3.º y se levantó la sesión. Eran las 4.—C. de C.

AVISOS OFICIALES

MINAS

Ha sido admitido el registro de una mina titulada San Ricardo, sita en terreno laxorizable de José Liarte, lomo de los Jaralicos, diputación de Pontevedra, término de Cartegena.

—Se han encontrado abandonadas unas labores antiguas al registrar una mina con el nombre de Santa Eufemia, sita en la diputación del Real, término de Cartagena, cabezo del Horno ciego y de la fuente del Sol.

—Ha sido admitido el registro de una mina con el nombre de la Barrascosa, sita en terreno realengo de la villa de Aguilas, cabezo de los Cuchillos, diputación del Cocco.

VARIETADES.

ENTRE MI MUJER Y EL NEGRO. Muy indulgente estuvo anoche el público, cuando no dió muestras del desagrado con que vió la ejecución de esta zarzuela, que, con muy cortas excepciones, poco tuvo de buena. Adoleció de falta de ensayos y de saber caracterizar los personajes, en lo que se distinguieron la señora Brieva, que no vistió trage de montar y para suplirlo se cogió el vestido y nos enseñó las enaguas hasta arriba, y el señor Sanz que sacó una cara y una facha

mas propia de una máscara de poco pelo, que de un norte-americano; el Sr. Villgas como actor nos sacó todo el partido á que se presta el papel de D. Gaspar, y como director solo es menester recordarle lo bien enseñados que estaban los compañías que sacaron la mesa; los demás si no ayudaron al desacierto, sin embargo tampoco hicieron nada notable.

La función terminó con *La Colegiala*, la cual tuvo mejor suerte que la anterior, especialmente por la Sra. Villó que ejecuto bastante bien la romanza.

Suplicamos al director de escena haga se cuide mas del servicio de esta, y que no veamos mas abiertas puertas que deben estar cerradas.

SUCESOS DE AYER. Por la mañana hubo un escándalo en la calle del Moro y queriendo intervenir los municipales, uno de los alborotadores disparó á uno de ellos una pistola con la suerte que no le dio: los municipales lograron conducir á la cárcel de corrección á los promovedores. Por la tarde se espantaron los caballos de un coche y á no ser por que se estrellaron en la pared de la calle de Zambrana, á la cual salieron por la de Zoco, todavía están corriendo; no hubo que lamentar mas que la rotura de la lanza y lo que los animalitos se estropearon en su caída.

APOSTRIFE. Un enamorado bastante tímido, que suponía no entrar por el ojo derecho á su futura suegra, antó á la niña de sus amores la siguiente copla:

Si Dios del ciclo no A C  
que yo á tu madre le P T  
verás por donde se A P A  
la espendedora de A C Y T.

SERA AFICIONADO? Por el gobernador de Madrid se reclama la captura de un tal Bernes, dependiente que era de D. Julian Mauriel, de cuya casa se ha fugado llevándose 2.000 duros, de ellos 3.600 reales en metálico y el resto en botellas de champagne.

EL TEATRO Y EL BANDO. Constantemente vemos que cuando el público que asiste al teatro pide la repetición de una pieza, como prueba de aprecio de su desempeño no se le concede hasta que la autoridad hace la señal del permiso, sin el cual, con arreglo al artículo 38 del bando, no se pueden ejecutar.

Conforme se cuida de la observancia del artículo citado, ¿porqué no sucedió lo mismo respecto del 26 que prohíbe fumar dentro de las localidades, lo cual hemos visto se infringe á vista y paciencia de los municipales? ¿porqué no se cuida de que los entreactos no duren mas de 15 minutos como previene el art. 36?

Amigos de la obediencia, á lo mandado, queremos que esta sea igual en todo.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

RELIGIOSOS.

*Santos de mañana.* — S. Jorge mr. y S. Adalberto ob. y mr. y el martes San Gregorio ob. y S. Fidel de Sigüenza mr. *Jubileo.* — Estará mañana en la iglesia de religiosos de Madre de Dios y el martes en la de la Purísima Concepción. Se descubre á las 8 y media de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

MERCADOS.

*Precios de ayer de los cereales.*

Trigo	de 50 á 58 rs.	1.
Idem manchego	de 50 á 53	id.
Cebada	de 19 á 24	id.
Maiz	de 17 á 27	id.

ESPECTACULOS.

TEATRO DE LOS INFANTES  
Mañana no hay funcion

ANUNCIOS.

Montepio Universal.

Subdireccion de la provincia DE MURCIA.

Relacion de las pólizas cuyos fines de vida de sus socios no han sido aun presentadas, sin embargo de haberse dado dos avisos por el correo, el primero en enero último y el segundo en el mes actual, el cuyo último día vence el plazo

fatal é imprevisto con arreglo á los estatutos, cumplido el cual los suscritores, que no hayan presentado dicho documento quedarán privados de todos los beneficios sociales, que con sus capitales impuestos, se repartirán entre los socios supervivientes que hayan acreditado su existencia con oportunidad.

- Poliza núm. 39465 D. Enrique Solo y Corona. — Cartagena.
- 39474 » Juan Lozano y Fernandez. — Murcia.
- 39480 » Salvador Vela y Torres. — Abarran.
- 39481 » Antonio Gonzalez Martinez. — Idem.
- 39734 » Antonio Sanchez Conesa. — La Magdalena.
- 39735 » El mismo. — Idem.
- 39742 D. Tomasa Peronuez. — Murcia.
- 39776 D. Juan Monzon y Valt. — Cartagena.
- 40648 » Isidoro Oliva y Muñoz. — Mazarron.
- 40656 » José Gonzalez Arévalo. — Idem.
- 41270 » Nicolas Bariso y Ravea. — Cartagena.
- 41271 » El mismo. — Idem.
- 42167 » Tomás Ballasteros. — Murcia.
- 42171 » El mismo. — Idem.
- 42813 » José Martinez Hernandez. — Puente de Tocinos.
- 42830 » El mismo. — Idem.
- 42872 » Francisco Uña Muñoz. — Mazarron.
- 42874 » Fernando Navarro Vivancos. — Idem.
- 44425 » Agustín Garrasco Navarro. — Lorca.

- 44883 » Ginés Jorquera Baresó. — Cartagena.
- 45240 » Benedicto Gal y Gazan. — Idem.
- 45241 » El mismo. — Idem.
- 45242 » Carlos Tabir. — Idem.
- 46213 » José Ramon Perez. — Ajumbrós.
- 47210 » Fulgencio Rodriguez Gimenez. — Cartagena.
- 47214 » Gonzalo Garcia Fernandez. — Herrerías.
- 47229 » Antonio Vivanco Torres. — Cartagena.
- 47834 » El mismo. — Idem.
- 47848 » Francisco Mario Perez. — Murcia.

Murcia 20 de abril de 1866. — El subdirector, I. Martinez Rizo.

Pomada Mejicana.

Para hacer crecer el pelo, impedir su caida y darle suavidad. Preparada por E. CAPRON, químico farmacéutico de 1.ª clase de la escuela superior de Paris, en Parmain, près, Lille Adam (Seine et Oise). Precio en Francia: 3,50 frs. el bote. En España, 15 reales.

Depósito en Madrid, perfumeria de D. Cipriano Miró 8, calle del Arsenal. Sirven los pedidos la Agencia franco española, 51, calle del Sorlo. En Murcia Almazan y Martin.

NODRIZAS.

- Antonia Tortosa, edad 26 años, viuda leche de 14 meses. 8-6
- Antonia Muñoz, de 24 años, soltera leche de cinco meses y medio, primoriza — Parroquia de S. Juan, calle de los Postigos, núm. 24. 8-6

PAPEL PAUTADO PARA ESCUELAS á 28 rs. resma.

Calle del Granero n.º 1, en la Agencia de negocios de D. Rafael Lario. 6-6

ALMONEDA.

Calle de S. Antonio, núm. 19, piso 2.º desde el 20 hasta el 25. 5-5

DISCURSOS PRONUNCIADOS

EN DEFENSA

DE DON CLAUDIO FONTANELLAS,

por

D. José Indalecio Caso.

suplicando de la Real sentencia de vista de 31 de diciembre de 1862.

Se venden á 10 rs. y medio con un cuadro de testigos, en la comision de Almazan.

Romancero Español

CONTEMPORANEO

Escrito por nuestros primeros poetas, y publicado bajo la direccion de D. José María Gá

tierrez de Alba.

Se venden á 2 y 4 ctos. de varios títulos y autores en la comision de Almazan.

AGENDA

de la labandera y planchadora, para 1866.

Se vende en la comision de Almazan, calle de Zoco, núm. 5.

— Vamos, señor escocés, — añadió, — esta disputa se en parte la toya: saca tu tizona, camarada, y protégeme á este pobre jóven que parece no haber llevado una espada en toda su vida!

De repente dejóse oír un ruido de campanilla, muy oportuno para interrumpir la disputa de los estudiantes, y se vió á un pequeño hombre en extremo fantástico, esforzándose por atravesar entre la multitud.

Su traje, por demás extraño, era de diversos colores entre los que sobresalían el blanco, rojo y azul, y estaba rayado con un número tan infinito de listas verticales y horizontales, que producía el efecto mas raro que se pudiera imaginar.

Su estrecho calzon hacia resaltar la exigüedad y delgadez de sus mal formadas piernas, aprisionadas en unas medias de color de amaranto, y cubria sus hombros un sobre-todo, cuyas mangas eran desmesuradamente anchas.

En la espalda y solapas de este sobre-todo veíanse bordadas las armas reales, alrededor de las que, así como tambien en las rodillas, pendían una multitud de campanillas de plata.

Alrededor del cuello llevaba una cadena con pequeñas medallas, en las cuales se veía el busto de la locura, regalo de su querido Henriot, como llamaba fraternalmente á su real dueño, y su sombrero cónico elevado tenía la triple punta, segun era moda entre todos los servidores de la corte.

Llevaba además en la mano la insignia de sus funciones, que era un grueso baston de ébano decorado

con una cabeza de arlequin, de plata cincelada, y pendiente del cintón una enorme escarcela llena de bombones, junto á la cual pendía una formidable espada de madera.

Aquel extraño personaje era Chicot, el bufon favorito del rey.

— Con vuestro permiso, señores, — exclamó haciéndose camino á empellones y pegando con el baston á los que se oponían á su paso.

¿Por qué me deteneis? La locura siempre tuvo paso en la universidad de Paris. Por lo pronto, se necesita aquí de toda mi sabiduría, pues veo que se trata de dar á un hombre un baño de agua fria para que cante.

Esta es una accion digna del mayor loco de Francia, y yo perderia mi empleo si no presenciase la ceremonia. Atencion, pues; dejad paso al abate Benjau nes aun cuando no vaya montado en su asno como en la fiesta de los Inocentes.

Así diciendo, plantóse frente al jóven veneciano, al cual saludó familiarmente moviendo la cabeza, y sacando su espada de madera, después de hacer las mas extrañas gesticulaciones, la blandió ante los estudiantes.

— Este jóven, — dijo Chicot, — que es mi hermano de leche, (aquí hubo ruidosas carcajadas) está en su derecho al negarse á cantar; y por otra parte, no debe mostrarse en público antes de que le oiga la corte.

Nuestro compadre Enrique no quiere que prodigue sus servicios, y si necesitáis música venid con



**PILULAS DEHAUT.**

Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. — Al revés de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de Sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, segun la edad o la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anudada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. — Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen a purgarse so pretexto de mal gusto o por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstaculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se siente temor de verse obligado a suspenderlo antes de concluirlo. — Estas ventajas son tan to mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutaneas, esterros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden a una purgación regular y reiterada por largo tiempo. Véase la Instrucción muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del Doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

Depositarío en Murcia, D. Tomás Guerra.

**MANUAL DEL CONSTRUCTOR**

OBRA UTILÍSIMA,

á todo el que se dedique á la enseñanza elemental de construcción, é indispensable

á los constructores, aparejadores, capataces, maestros de obras, ayudantes, etc.

Se puede obtener por la comision de Almazan.

**EAU DES CORDILIÈRES**

Receta Indiana. dentifrico delicioso, cura al instante los dolores de muelas mas vivos: con el frecuente uso destruye, y previene la carie. — Véndese en Paris: 33, rue de Rivoli, á 3 y 5 francos. — En España á 14 y 24 reales — Murcia, Almazan y Martin, calle de Zoco, número 10-5.

**LA ESPAÑOLA.**

compañía general de seguros A PRIMA FIJA.

Compañía anónima aprobada por el gobierno y establecida en el año de 1841.

**GARANTIAS**

25 años de existencia. — 80 millones

DE CAPITAL SOCIAL RESPONSABLE.

**SEGUROS CONTRA INCENDIOS**

Capitales asegurados hasta fin de 1861. 3.221.548.365-98.

Esta Compañía es la que primero estableció en España los seguros á prima fija y asegura todas las propiedades que el fuego pueda destruir ó deteriorar, tales como casas en construccion y construidas, muebles, cosechas recogidas, tiendas y almacenes de todo género, máquinas y fábricas de cualquier clase que sean.

Garantiza tambien, mediante una prima insignificante, los estragos que ocasiona el rayo ó la explosion de gas que no producen incendio.

Los seguros se hacen á prima fija y sin que tenga que satisfacer otra cantidad el asegurado, que la referida prima fija de antemano al tiempo de realizar el contrato. Es decir que si los siniestros importan una suma que los productos de las pri-

mas, la diferencia ó pérdida resulta á cargo de la Compañía y en ningún caso puede recaer sobre los asegurados.

Los siniestros se liquidan amigablemente y con puntualidad, por medio de peritos nombrados por ambas partes, el asegurada y la Compañía.

El importe de la pérdida causada por el incendio se paga al contado en Madrid, en las oficinas de la Compañía, y en provincias en la Agencia principal de cada provincia

Prima anual por cada 1,000 rs vn. asegurados.

Casas de habitacion: En las capitales de provincia. 0-40

Idem idem. Fuera de los capitales 0-60

Muebles, objetos moviliarios y mercaderías ordinarias. En las capi-

tales de provincia. 0-20

Idem idem. En las cab. zas de partido. 0-30

Oficina en Murcia á cargo de D. José María Valdivieso y Garcia, plaza de Santa Isabel núm. 11, cuarto bajo, donde se dan

mas detalles y prospectos. 306-15-14

**HOTEL DE PARIS**

(antigua casa de la Vicenta)

MURCIA

dirigido por MR. ALFONSE.

El lujo, la economia y la limpieza de las habitaciones, son las principales recomendaciones que acreditan á este conocido establecimiento. 317-30-24

**TABLAS**

para la reduccion de reales y céntimos de real á escudos, céntimos y milésimas de escudo.

Estas tablas son sumamente fáciles de comprender y muy útiles para los ayuntamientos, oficinas del gobierno, establecimientos de comercio y particulares.

Su precio 4 cuartos.

Los pedidos se dirigen á la administracion de este periódico.

**GRAMATICA LATINA**

POR CARRILLO.

**CATECISMO DE PARROCO.**

**RETIRO ESPIRITUAL.**

**ARTE DE CANTO LLANO.**

Se vende en la comision de Almazan.

**CALEIDOSCOPIES**

de la fábrica de objetos ópticos DE MR. PIERRE LANDINE, EN PARIS.

En la comision de Almazan hay un surtido de estos juguetes, de bastante entretenimiento para los niños por la combinacion sin fin de sus dibujos

Editor responsable.

D. ANTONIO HERRANDEZ.

MURCIA, 1866.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5.

nosotros ante las puertas del Louvre, donde la orquesta de guardias suizos es célebre por su precipitado compás.

No los exaspereis, buen señor, — exclamó el joven, — pues por injusta que sea su demanda, consiento en acceder á ella antes que esponer la vida de otro.

Señores, — continuó dirigiéndose á sus enemigos, — estoy á vuestras órdenes con tal que me deis par-tir al acabar mi cancion.

— Aceptado! — gritaron los estudiantes agitando sus sombreros.

En un momento cesaron los clamores y se formó un compacto círculo al rededor del joven veneciano, el cual con una voz armoniosa y modulada, en la cual sin embargo traslucíase alguna ironía, cantó un madrigal improvisado en honor de Crichton, el hermoso caballero escocés.

— Basta de eso, — gritó el estudiante de la Sorbona después de la segunda copla; no es esa cancion la que queremos oír, sino la de la Magdalena ó la de Florinda; venga, pues, ó no te moverás de aquí, amiguito mio.

— Bah! — exclamó Chicot, — no sois buenos jueces, pues la cancion es magnífica y voto porque la repita; si bien conozco que las bufonadas de la compañía del abate de Clugni, en la calle de los Maturinos, seria mas de vuestro gusto. ¿Qué os parece el último disparatado motete que compusieron titulado: *Farsa alegre de los sofistas?*

— Mil truenos! — gritó un estudiante que ostentaba

Y Carvajia, viendo que el joven veneciano habia montado en cólera, juzgó prudente soltarle, lo cual hizo con sentimiento y profiriendo una fanfarronada.

— ¡Bravísimo! — gritaron los circunstantes, — hé ahí un magnífico golpe de teatro! y es preciso confesar que seria de un gran efecto en el hotel de Borbon.

— A té mia, — dijo el inglés riendo á mas no poder — que nuestro italiano no ha llevado la mejor parte.

— Yo os ruego, señores, — dijo el joven cantante sin hacer caso de los sarcasmos, quitándose el sombrero y dejando ver al mismo tiempo su negro y rizado cabello, — yo os ruego que me deis marchar sin mas incomodidades.

No está en mi mano satisfacer vuestros deseos, y no comprendo qué derechos tengais para exigirme que cante.

Aunque cómico, no me faltan algunos amigos, y si...

— Nos amenazas! — gritó el estudiante de la Sorbona. ¿Habeis oido ese sí? No abandonemos, pues, nuestros designios. Venga esa cancion, amiguito, y os marchareis en seguida, si así lo deseais.

— ¡Jamás! — repuso el veneciano, — y os aconsejo que no apureis mi paciencia.

— Si no hay aquí nadie que quiera salir á la defensa de este joven, yo lo haré, — dijo el inglés — y esto sin informarme de dónde viene ni quién es.

Si todos van en contra de él, yo le protegeré, pues los Blount se han puesto siempre de parte del mas débil, y Simon Blount no deshonrará el nombre que lleva.